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Fundamento Legal del presente informe. 
 

C. Citlali Anali Vázquez Ramírez, Regidora del Ayuntamiento del municipio de  

Ajacuba, Hidalgo, ante mi segundo informe de actividades y gestión de la presente 

administración municipal, rindo el informe correspondiente a las actividades 

relativas a mi cargo desempeñadas en el periodo 01 de Septiembre de 2021 al 31 

de Julio de 2022, en cumplimiento del Artículo 69, fracción X Bis de la Ley Orgánica 

Municipal para el estado de Hidalgo. 

 

Es para mí muy importante mencionar que tengo un compromiso con todos ustedes 

para seguir trabajando en pro del municipio.  
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Septiembre 2021 

Sesiones de Cabildo. 
 Décima sesión extraordinaria de cabildo, donde se aprobó la 1ra 

modificación del presupuesto de egresos del ejercicio fiscal 2021.  

 
 

 Décimo primera sesión extraordinaria de cabildo.   

 

 
 Hice acto de presencia el día 15 de Septiembre del presente año, en el 

informe de actividades del Presidente Municipal, Francisco Leopoldo Basurto 

Acosta.  
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 Décima tercera sesión extraordinaria de cabildo, donde se aprobó la 

primera adecuación al presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal 2021.  

 
 Décima sesión ordinaria de cabildo, se aprobó convenio con CBTis para 

que sus alumnos que son de nuestro municipio puedan realizar servicio en 

Presidencia Municipal de nuestro municipio. Se aprobó convenio con ICATHI 

para traer beneficio a nuestro municipio.  

1 hora antes se llevó una mesa de trabajo donde las áreas correspondientes 

expusieron los temas a tratar. 
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Junta de Gobierno Municipal (CAYSA) 
 

 Segunda sesión ordinaria del ejercicio 2021, de la junta de gobierno de 

la comisión de agua y saneamiento del municipio de Ajacuba.   

 

 

Mesas de trabajo 
 Mesa de trabajo con el comité de feria de la comunidad de San Nicolás 

Tecomatlan, Regidores, Dirección de Salud, Dirección de Reglamentos del 

municipio, Protección Civil y COFEPRIS; la mesa de trabajo fue con el fin de 

llegar acuerdos para llevar a cabo la celebración que se acostumbra cada 10 

de Septiembre en la comunidad.  

 
 Mesas de trabajo con la comisión de Hacienda, Tesorera municipal y 

Contraloría Municipal. Donde se revisó el presupuesto para realizar la 1ra 

modificación al presupuesto de egresos del ejercicio fiscal 2021.  



SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES 

 

Página 5 de 66 
 

 

 
 Mesa de trabajo con Director de CAySA, Regidores Municipales y Presidente 

Municipal; la mesa de trabajo fue con el fin de conocer las necesidades que 

se tienen en el área y tomara decisiones para mejorar el servicio a la 

ciudadanía.  
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Gestión 
 

 Se buscó la gestión con la Asociación “Una luna para todos” del municipio 

del Arenal, zapatos escolares ($50.00) y botas para trabajo ($100.00) a un 

bajo costo  y de muy buena calidad. Se benefició a 65 ciudadanos de la 

comunidad de Tecomatlan de nuestro bello municipio. 
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 Se gestiono tinacos tinacos de 1100 litros a un bajo acosto para nuestros 

ciudadanos ajacubenses, asi ayudar a su economia.  
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Octubre 2021 

Sesiones de Cabildo  
 Decimo cuarta sesión extraordinaria publica de cabildo. El punto que se 

trato fue la aprobacion de cedula de focalización de beneficiarios de 

desayunos escolares. Se aprobo por mayoria.  

 
 Décimo quinta sesión extraordinaria publica de cabildo, donde los 

puntos a tratar fueron los siguientes: 

 Autorización de contrato de comodato de CAIC: no fue aprobado. 

 Autorización de firma de convenio con Centro Universitario 

Hidalguense y Centro Universitario Trilingüe: Aprobado. 

 Aprobación del primer informe de gobierno del C. Francisco Leopoldo 

Basurto Acosta. No fue aprobado por la asamblea  

 
 Décimo sexta sesión extraordinaria publica de cabildo, donde el punto 

fue: 

 Análisis, discusión y en su caso aprobación de la firma de contratos 

para la ejecución de 11 obras validadas por la Secretaria de Finanzas 

Publicas del Gobierno del Estado de Hidalgo en la modalidad de 

contrato derivado del oficio SFP/SSP70502/2021 proveniente de la 

Subsecretaria de Programación de la Secretaria mencionada: no se 

aprobó por la asamblea.   
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 Décima segunda sesión ordinaria pública de cabildo. No se llevó a cabo, 

no se aprobó el orden del día. 

 Décimo tercera sesión ordinaria publica de cabildo, donde se 

desahogaron los siguientes puntos: 

 Hice entrega de mi informe de actividades del año 2021, a la Asamblea 

Municipal.  

 Autorización al área de Catastro Municipal del Ayuntamiento de 

Ajacuba, para que emita avalúos de predio en base a los antecedentes 

históricos, para darle seguimiento al programa de regularización y 

tenencia de la tierra, así como el programa de escrituración a bajo 

costo. Aprobado por la Asamblea Municipal. 

 Autorización para asignar el recurso necesario para la reparación de 

las calles y avenidas que fueron afectadas por las lluvias en todo el 

municipio. Aprobado por la Asamblea Municipal.  
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Mesas de trabajo 
 Mesa de trabajo con el director de catastro, para saber lo que requiere el área 

y así brindar un buen servicio a la ciudadanía del municipio.  

 

 
 Mesa de trabajo de Asamblea Municipal con DIF municipal y el area de 

Obras Publicas para definir obras para ejercicio fiscal 2021.   

 

 
 Fui invitada por el Regidor Bonifacio Morales Castro a una mesa de trabajo 

para buscar que se tuviera un hospital de hemodiálisis en nuestro municipio, 

desgraciadamente no se completó con los requisitos que solicitaron para que 

fuera posible. 
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Mesas de trabajo de las comisiones: 

 Comisión de igualdad y género: siendo integrante de la comisión, 

nos dimos cita para escuchar con atención a la Lic. Norma Columba 

Olvera Pérez, Titular de la Instancia Municipal para el Desarrollo de 

las Mujeres; nos dio a conocer que el Instituto Hidalguense de las 

Mujeres giro un oficio al municipio para dar cumplimiento a la 

Estrategia para la igualdad y la erradicación de la violencia de género 

en el estado de Hidalgo, los proyectos que trabaja la titular y las 

necesidades que se tienen para poder comentarlo con el Presidente 

Municipal y así sea una instancia más eficiente y brindar un buen 

servicio a las mujeres ajacubences.  

 
 

 Comision de educación y cultura: como presidenta de la comision 

gire invitacion a mis compañeros regidores que integran la comision y 

al presidente de la comision de Turismo, al igual a quien en su 

momento está al frente de la direccion de educación, cultura y turismo, 

Jose Alonso Lopez Hernández. El director nos dio a conocer los 

eventos que planeo para las fechas 31 de octubre a 02 de noviembre, 
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para continuar con nuestras bonitas tradiciones que nos identifican 

como mexicanos.  

 
 Comision de Transparencia y Acceso a la Información: como 

presidenta de la comision, solicite a los integrantes que tambien la 

conforman a una mesa de trabajo para dar revisión a  la pagina oficial 

del miunicipio para que se hicieran correcciones y se acompletara la 

informacion faltante. Tambien se nos explico el como es que suben la 

informacion que se genera de las diferentes areas administrativas a la 

plataforma de Transparencia de Contraloria de Estado de Hidalgo. 
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Atención a la ciudadanía 
Una de mis facultades y obligaciones como Regidora Municipal como lo dicta el  

articulo 69, fraccion X, XI de la  Ley Organica Municipal del Estado de Hidalgo. 

 Acudió la asamblea municipal y directores (CAySA, obras públicas protección 

civil, ecología y servicios públicos) a escuchar y buscar soluciones al grave 

problema que se tuvo lugar en la AV. Francisco I. Madero de Ajacuba, donde 

las lluvias intensas provocaron que la calle fuera intransitable y quedara al 

descubierto la tubería del drenaje. La solución en el momento fue cubrir con 

urgencia el tubo con viajes de tepetate y para dejar transitable la calle, se 

solicitó al comisariado de la comunidad apoyo con material para extenderlo 

a lo largo de la calle. 

 

 
 En el mes de octubre sostuve reuniones con vecinos de la calle Campeche 

del barrio La Palma 1ra seccion, calle Alvaro Obregon del Barrio Rincon Sur, 

Av. Del puerto del barrio Santa Cruz Sur de la comunidad de San Nicolas 

Tecomatlan, donde los escuche con mucha atencion y recibi sus solicitudes. 

Su principal queja era la falta de alumbrado publico, el bajo voltaje de energia 

electrica y los daños que  probocaron las fuertes lluvias en la calle y no fueron 

atendidos. Se hizo la sugerencia de posibles soluciones para asi dar 

seguimiento y poder avanzar en esta problemática y asi trabajar en equipo.  

 Reuniones con vecinos de calle Alvaro Obregon del Barrio Rincon Sur. 
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 Reuniones con vecinos de la calle Campeche del barrio La Palma 

1ra sección. 
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 Reunión con vecinos de Av del Puerto, Santa Cruz Sur. 

 
 Asisti en compañía de mi compañero C. Daniel Cervantes Flores, Regidor 

Municipal y del C. Francisco Leopoldo Basurto Acosta,  Presidente Municipal 

a la reunion que convoco el C. Miguel Cervantes, Delegado de la comunidad 

de San Nicolas Tecomatlan para escuchar y aprobar los proyectos que se 

propusieron para mejorar el area que se encuentra enfrente la Iglesia de la 

comunidad. Se realizo una acta de acuerdos, redactada por el Delegado de 

la comunidad. 

 Proyecto de piso y jardineras coordinado por mi comapañero Regidor 

Daniel Cervantes y Delegado de la comunidad, Miguel Cervantes.   

 

 Proyecto de  Arcos que de identidad a la arquitectura que se encuentra 

en la comunidad, este proyecto siendo coordinado por el Comité 

Independiente de la Comunidad, donde han trabajado diferents 

proyectos con aportaciones voluntarias de los ciudadanos de la 

comunidad y amigos. Proyecto en el que con mucho gusto me sume 

para dar una vista diferente a la comunidad 
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Ayudas sociales entregadas  

 Con mucho gusto di antención a la solicitud que me hizo llegar el Sr. 

Alejandro Emir Becerra Grande, Presidente de comité de padres de familia, 

de la esucela primaria “Heroes de Chapultepec”, de la comunidad de 

Santiago Tezontlale. Le entregue 3 obsequios para que se entreguen a 

alumnos talentosos con motivo del 60 aniversario de la escuela.  

 
 El dia 16 de octubre de 2021, hice entrega de un apoyo de $300.00 al C. Sul 

Hinojosa, esto con el fin de aportar a los trabajos realizados a la iglesia de la 

comunidad. 

 Fui invitada por la fundación Yo Amo a Hidalgo A.C., al concurso de disfraces 

con motivo de celebrar el día de muertos y continuar con nuestras bonitas 

tradiciones.  Se realizó enfrente de la oficina que  se encuentran en localidad 

de Vicente Guerrero de nuestro municipio. con mucho gusto hice donación 

de algunos bonitos regalos (mochila y sudadera) para 3er y 2do lugar de la 

premiación.  
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Capacitación 
 

 Di atención a la  invitación que nos realizó el Congreso del Estado de Hidalgo 

al curso “Facultades Reglamentarias Municipales”. 
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Noviembre 2021 

Sesiones de cabildo  
 Décimo cuarta sesión ordinaria publica de cabildo, donde los puntos 

que se desahogaron fueron los siguientes: 

 Autorización de renta de maquinaria, pago de diésel y operador para 

arreglar las calles que fueron dañadas en la temporada de lluvias. 

 Autorización de ratificación del programa PAMAR y actualización de 

contrato de comodato.  

 Comparecencia ante la Asamblea de los siguientes funcionarios 

públicos, Lic. Laura Xóchitl Mociño Hernández, Contralor Interno, Ing. 

Jazmín Mociño Morales, Tesorera Municipal, P.D. Oscar Eduardo 

Uribe Cruz, Unidad de Transparencia.  

 

 Décimo séptima sesión extraordinaria publica de cabildo, los punto que 

se discutió fue el siguientes: 

 Aprobación del monto y proveedor para la compra de uniformes para la 

dirección de seguridad pública municipal. Fue aprobado por mayoría. 

 
 Décimo sexta sesión ordinaria pública de cabildo. El punto a tratar fue el 

siguiente: 

 Aprobación del contrato de comodato entre el Ayuntamiento de Ajacuba y el 

DIF Hidalgo, sobre el uso gratuito y temporal del mobiliario y equipo asignado 

al CAIC Ajacuba. Fue aprobado.  
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 Décimo octava sesión extraordinaria pública de cabildo. Los puntos 

fueron los siguientes: 

 Informe y explicación del trabajo realizado por la síndico municipal del 15 de 

diciembre de 2020 a la fecha, de acuerdo a sus obligaciones que marca el 

artículo 67 fracción vii, “legalizar la propiedad de los bienes municipales”, de 

la ley orgánica municipal en el cual detalle las acciones que ha realizado para 

dar certeza jurídica a cada uno de los inmuebles, propiedad del municipio. 

 Autorización del programa de trabajo municipal de promoción de la salud, 

Ajacuba, Hgo. 

 presentación y explicación de avances de los reglamentos turnados a las 

comisiones de seguridad pública, tránsito y vialidad, medio ambiente, 

comercio y abasto y desarrollo económico, además de la fecha de entrega 

de los respectivos reglamentos. 

 Décimo septima sesión ordinaria pública de cabildo. Se trato el siguiente 

punto: 

  Aprobación del programa anual de mejora regulatoria para el ejercicio 

2022. 

 

Mesas de trabajo 
 Mesa de trabajo con la encargada de PAMAR, para explicarnos el trabajo 

que realiza y explicar sobre la actualización del contrato de comodato, punto 

que se analizara y en su caso aprobara en el décimo cuarta sesión ordinaria 

publica de cabildo. 
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 Mesa de trabajo con el Asesor Juridico del municipio, para ponernos al 

tanto de las demandas que se habian ingresado hasta su momento en contra 

de la administracion municipal.  

 
 Mesa de trabajo con la Regidora y Presidenta de la comision de Comercio 

y Abasto, C. Rosario Marquez Abraham, su servidora C. Citlali Anali 

Vazquez Ramirez que precido la Comision de Desarrollo Economico y el 

Director de Reglamentos y Espectaculos, Lic. Daniel Pacheco Castelazo.  

Los puntos a tratar fuerion los siguientes: 

 Revision de avance en el reglamento de comercio, servicios, 

espectaculos y festejos para nuestro municipio.  

 Asuntos generales: 

 Observaciones de auditoria.  

 Permisos y cobro en plaza de Ajacuba. 

 Censo de comercios en el municipio. 

Evidencia: minuta de acuerdos. 17 de noviembre de 2021. 

 Seguimiento. 

Se solicito un informe de los avances que se han resulto en las mesas de 

trabajo anteriores y revision del Reglamento que se esta trabajando para 

regular el comercio, permisos de eventos paraticulares, etc. de nuestro 

municipio.  
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 Mesa de trabajo con personal de la Secretaria de Salud de Hidalgo, para 

que nos dieran a conocer a la Asamblea Municipal el programa de trabajo 

municipal de promoción de la salud en nuestro municipio.  

 
 Mesa de trabajo de la comision de Transparencia y Acceso a la 

Información, para dar continuidad a lo ya acordado en la 1ra mesa de trabajo 

del mes de octubre.  

Evidencia: minuta de acuerdos.  

 Mesa de trabajo con el área de  Obras Publicas, para informarnos sobre las 

obras publicas que se comensaban a realizar.  

 

  



SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES 

 

Página 22 de 66 
 

Ayudas sociales entregadas  

 Con el fin de apoyar a mujeres con ganas de aprender cosas nuevas, aporte 

recurso económico para la compra de estambre.  

 
 Hice la donación de un bote de pintura roja, al comité independiente de la 

comunidad de San Nicolás Tecomatlan.  

Realizaron faenas para mejor los jardines y bardas del centro de la 

comunidad y por supuesto nos sumamos aportando y apoyando en pintar las 

guarniciones de los jardines. De esta forma seguimos haciendo equipo con 

comités y ciudadanía.     
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 Estoy segura que cuando nos sumamos en apoyar proyectos que son de  

beneficio para jóvenes, estamos buscando tener una sociedad más activa, 

que lucha por lograr sus objetivos y aporte para el bienestar de nuestro 

municipio, es lamentable que jóvenes se pierdan en consumos de cualquier 

sustancia adictiva.  

Hice la donación de una guitarra al grupo de jóvenes que se citan los días 

martes y viernes en el centro de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, 

para aprender a tocar este instrumento y sabedores de que hay niños y 

jóvenes que quieren aprender, pero no cuentan con el recurso económico 

para adquirirla, es por eso que decidí hacer esta donación y así motivar a 

que continúen aprendiendo. 

 

Gestión 
 Gracias a la participación que tuvimos en la organización “Mujeres con 

Propósito”, logramos gestionar una silla de ruedas y un par de muletas, 

beneficiando a dos ciudadanas de nuestro municipio.  
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Diciembre 2021 

Sesiones de cabildo  
 Décimo octava sesión ordinaria pública de cabildo.  

 Presentación a la asamblea de la propuesta del presupuesto de 

egresos para el ejercicio 2022. 

 

 Décimo novena sesión extraordinaria pública de cabildo. El punto a tratar 

fue el siguiente: 

 Aprobación de contratación de servicios informáticos y de 

mantenimiento de equipo de cómputo y oficina.  

 

 Vigésima sesión extraordinaria pública de cabildo. Se desahogaron los 

siguientes puntos: 

 Aprobación del organigrama de la administración 2020-2024 de 

Ajacuba, Hidalgo. 

 Aprobación de la modificación de los integrantes del comité de 

adquisiciones, arrendamientos y servicios del sector público del 

municipio de Ajacuba. 

 Entrega de lineamientos elaborados por las áreas de la 

administración. 
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 Sesión extraordinaria de cabildo, donde síndico y mis compañeros 

Regidores, integrantes de la comisión de hacienda pública municipal, 

realizaron entrega del dictamen: propuesta del Presupuesto de Egresos 

para el ejercicio fiscal 2022 a la asamblea municipal. 

 

Junta de Gobierno Municipal (CAYSA) 
 Quinta sesión extraordinaria del ejercicio 2021, de la junta de gobierno de 

la comisión de Agua y Alcantarillado del municipio de Ajacuba. 

Los puntos que se trataron fueron los siguientes: 

 Presentación de la nueva Comisario, a cargo de la C. Bibiana Hinojosa 

Ramírez. 

 Lectura, análisis, y en su caso aprobación del presupuesto de egresos 

para el ejercicio fiscal 2022. Se aprobó. 

 Lectura, análisis, y en su caso aprobación del manual de control 

interno de la comisión de agua y saneamiento del Municipio de 

Ajacuba Hgo 2020-2024. Se aprobó.  

  Lectura, análisis, y en su caso aprobación del comité de Control 

Interno. Se aprobó.  

 Lectura, análisis, y en su caso aprobación del comité de Ética y 

Conducta. Se aprobó. 
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Mesas de trabajo 
 Dando seguimiento a las mesas de trabajo de la comisión de Equidad y 

Género en conjunto con la Lic. Norma Columba Olvera Pérez, Titular de la 

Instancia Municipal para el Desarrollo de las Mujeres de nuestro municipio, 

se tiene la iniciativa de realizar un reglamento municipal, con el fin de poder 

dar atención a mujeres ajacubences que sufren algún tipo de violencia y así 

poder dar atención con un fundamento dentro del municipio, claro, 

respetando en todo momento nuestras leyes supletorias, es por eso que se 

solicitó la presencia de nuestro asesor jurídico municipal, para no caer en 

contradicción con alguna de  nuestras leyes ya existentes.  

 
 Se realizó una mesa de trabajo, Síndico, Regidores y Tesorera municipal, 

para hacer revisión de cotizaciones para el mantenimiento de equipos de 

cómputo de presidencia municipal y revisión de presupuesto de egresos 

2022.  
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 Revisión de propuesta de  presupuesto 2022.  

 

 

Ayudas sociales entregadas    
 Asistí al tradicional encendido de árbol navideño de la comunidad de San 

Nicolás Tecomatlan e hice donación de un bote de tamales, para el convivio 

con los asistentes al evento. 
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 Hice la donación de un bote de pintura blanca al barrio Santa Cruz Sur de la 

comunidad de San Nicolás Tecomatlan, la cual decidieron aplicar en la 

capilla que se encuentra a un costado de la cancha de básquetbol. De igual 

forma con mucho gusto, nos sumamos realizando faena. 
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Actividades realizadas  

 Me di a la tarea de verificar que ya estuviera en construcción el drenaje de la 

calle Francisco I. Madero de la comunidad de San Nicolas Tecomatlan. Se 

dio seguimiento con el área de Obras Publicas de nuestro municipio.  

Recorrido con Ing. Víctor Quesada del área de Obras Públicas. 

 
 Estuve presente en la inauguración de la máquina retroexcavadora, para 

nuestro municipio. Esto después de que en una mesa de trabajo con obras 

públicas,  la Asamblea Municipal tomo la decisión, de dejar parte del recurso 

económico con el que contaba nuestro municipio, para poder adquirir esta 

maquinaria, y así poder dar atención a las calles que se encuentran en malas 

condiciones y los comités que deseen solicitarla para facilitar trabajos. 
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 Se realizó la inauguración de la obra pública, drenaje sanitario en la calle 

Francisco I. Madero de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan. Un 

compromiso cumplido, en el mes de Enero de 2021, di la atención a la 

solicitud que me hicieron entrega los vecinos de la calle ya mencionada, se 

lo hice saber al Presidente Municipal y el día 17 de Diciembre de 2021, 

hicimos entrega de esta obra que era de suma importancia para los 

beneficiarios. Seguimos trabajando por el bienestar de nuestro municipio. 
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Capacitación 

 Asistí al taller “Integridad en el Cabildo”, impartido por el Colegio Libre de 

Hidalgo. 
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Enero 2022 

Sesiones de cabildo 
 Primera sesión ordinaria pública de cabildo. Los puntos a tratar fueron los 

siguientes: 

 Autorización al presidente municipal para realizar convenios con 

gobierno federal y sus dependencias o entidades.  

 Autorización para firma del convenio con el sr. Catarino Salvador Ortiz, 

sobre el predio que ocupa el pozo de la comunidad de Santiago 

Tezontlale. Fue aprobado 

 

Junta de Gobierno Municipal (CAYSA) 
 Primera sesión extraordinaria del ejercicio 2022, de la Junta de Gobierno 

de la comisión de Agua y Alcantarillado del municipio de Ajacuba. El punto a 

tratar fue, la lectura, análisis y en su caso aprobación del presupuesto de 

egresos final del ejercicio fiscal 2022.  Fue aprobado. 
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Gestión 
 Me di a la tarea de buscar al C. Norberto Portillo, de la comunidad de Vicente 

Guerrero, para solicitar de su apoyo con 12 viajes de material tepetate para 

la Av. Chapultepec y Av. Del Trabajo de la comunidad de San Nicolás 

Tecomatlan,  ya que se encontraban en malas condiciones por las lluvias de 

los últimos meses del  año anterior. Ya teníamos el material pero faltaba el 

cómo trasladarlo a las avenidas mencionadas, es por eso que solicitamos 

apoyo con el C. Fidel Chávez, de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, 

que muy amablemente nos prestó su camión sin cobrar un solo peso, de igual 

forma solicite el apoyo al Presidente Municipal, para que se nos brindara el 

apoyo con el camión torton del municipio, a quien de igual forma agradezco 

que se sume a los trabajos que se realizan en la comunidad de San Nicolás 

Tecomatlan.  
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Febrero 2022 
Sesiones de cabildo  

 Tercera sesión ordinaria publica de cabildo, los puntos que se 

desahogaron fueron los siguientes: 

 Autorización para la construcción de la clínica de hemodiálisis. Aprobado. 

 Presentación del dictamen para su aprobación de la comisión de hacienda 

del presupuesto de egresos del ejercicio 2022. Aprobado  

 Revisión, análisis y en su caso aprobación del presupuesto de egresos del 

ejercicio fiscal 2022. Aprobado 

 

 Cuarta sesión ordinaria de cabildo. A se desahogó el siguiente  punto: 

 Autorización para la firma de contratos de comodato con el sistema 

DIF Hidalgo, respecto al mobiliario y equipo, de los 10 espacios del 

programa de cocinas copusi con los que cuenta el municipio. Se 

aprobó. 
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Junta de Gobierno Municipal (CAYSA) 
 Primera sesión ordinaria del ejercicio 2022, de la junta de gobierno de la 

comisión de agua y alcantarillado del municipio de Ajacuba, Hidalgo.  

Los puntos a tratar fueron los siguientes: 

 Presentación para su aprobación del Informe de Actividades del 

Organismo Operador del periodo 2021, en base al artículo 39 Fracción 

XI, de la Ley Estatal del Agua y Alcantarillado.  

 Aprobación de los estados financieros del ejercicio fiscal 2021. 

Aprobado. 

 Presentación de altas y bajas del personal 

 Presentación y aprobación del organigrama para el ejercicio fiscal 

2022 

 Aprobación e instalación del comité de adquisiciones, arrendamientos 

y servicios para el ejercicio fiscal 2022. 

 Aprobación e instalación del comité de ética y conducta de la 

CA.Y.S.A. 

 Aprobación e instalación del comité de control interno de la CA.Y.S.A. 

 Aprobación de programa anual de adquisiciones para el ejercicio fiscal 

2022. 

 Autorización y ratificación de los manuales de organización y 

procedimientos. 

 Autorización y ratificación del reglamento interno. 

  Autorización y ratificación del manual de control interno. 

 Aprobación del director general para que en uso de sus facultades 

pueda condonar el 100% de recargos por concepto del servicio de 

agua potable para el ejercicio fiscal 2022. Condonación aplicable para 

usuarios de tarifa doméstica y comercial. 

 Autorización de adquisición de la bomba del pozo de Ajacuba (En 

calidad de Stock). 

  Aprobación de vehículos en comodato. 

 Autorización para la adquisición de un vehículo de transporte. 

 Autorización para la remodelación de las oficinas de atención de 

CA.Y.S:A 
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Mesas de trabajo 
 Mesa de trabajo de la Comisión de Equidad y Género. 

 La Lic. Norma Columba Olvera Pérez, nos dio a conocer el trabajo que ha 

realizado, las necesidades que se tienen en la Instancia Municipal para el 

Desarrollo de las Mujeres de Ajacuba y los talleres que se imparten en 

Presidencia Municipal que son de beneficio a mujeres ajacubences.  

 
 Mesa de trabajo con la Juez Conciliador Municipal. La reunion se llevo 

acabo con el fin de saber las necesidades que tiene su área, nos hacia saber 

que requeria que la Asamblea se sentara a analizar, modificar y en su caso 

agregar articulos, para que pudiera brindar una mejor atencion a la 

ciudadania.    
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 Asistí a la mesa de trabajo, donde se solicitó asistencia de la Asamblea 

Municipal y Tesorera municipal, para revisión del Presupuesto de Egresos 

2022.  
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 Asistí a la mesa de trabajo en la que nos invitó a la Asamblea Municipal el 

Regidor Bonifacio Morales, para escuchar a Ing. Gestores de diferentes 

proyectos, entre ellos un Hospital de Hemodiálisis, nos mostraron planos y 

explicaron la forma en la que se logra tener el proyecto. La Asamblea 

Municipal argumento que daría seguimiento a los requisitos solicitados, para 

lograr que el municipio sea opción para desarrollar tal proyecto.  

 
Reunión donde se aclararon duras y se realizó revisión de documentación. 
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Atención a la ciudadanía. 

 Con mucho gusto atendí a los vecinos de la calle Campeche del Barrio La 

Palma 1ra sección. Me entregaron una solicitud dirigida al Presidente 

Municipal, para que se les apoye con una parte de lo que costara la 

ampliación eléctrica en la que ellos se verán beneficiados. Hice entrega 

personalmente al Presidente Municipal y solicite su apoyo en nombre de los 

beneficiarios. 

 Solicite al Director y Subdirector de CAySA, me acompañaran a un recorrido 

con el C. Genaro Soto de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan. Para 

que el ciudadano nos explicara el problema que tiene en su terreno, donde 

pasa tubería de agua que conecta con la comunidad de Zapata y así 

proponer posibles soluciones al problema que se tiene.  

 

Ayudas sociales entregadas  
 Entrega de un andador a la Señora Maricela, para que su papa haga uso, 

ya que le dificulta caminar por la edad del señor, ambos son vecinos de la 

comunidad de Vicente Guerrero. 
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Actividades 
 Asistimos a una reunión en la Secretaria de Turismo estatal, donde muy 

amablemente nos recibió el Lic. Marco Aurelio Estrada Flores, Director 

General de Vinculación y Gestión Institucional. El motivo de la reunión fue 

poner en contexto a parte de la asamblea sobre el proyecto que el Presidente 

Municipal tiene planeado para el municipio en el mes de Julio del presente 

año. Se quiere realizar una Feria que va enfocada a medicina tradicional, 

chamanes, rituales, reconocimiento de las 4 culturas prehispánicas que se 

instalaron en Ajacuba y por supuesto atraer turistas.   
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 Dando seguimiento al material que me di a la tarea de gestionar en el mes 

de enero del presente año, solicite al Presidente municipal de su apoyo, para 

que mandara la máquina retroexcavadora del municipio, para extender el 

material tepetate que se llevó a la Av. Chapultepec y Av. del Trabajo del 

Barrio Santa Cruz Sur de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan y así 

dejando estas calles en mejores condiciones para la ciudadanía que transita 

sobre ellas.  
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 En conjunto con el Comité Independiente de la comunidad de San Nicolás 

Tecomatlan, se inician los trabajos para la realización de los arcos de piedra 

en el espacio que se encuentra enfrente de la entrada principal a la iglesia 

en el centro de la comunidad. El trabajo en equipo siempre traerá consigo 

excelentes resultados, es por eso que con mucho gusto nos sumamos a 

trabajar con el Comité Independiente de la comunidad de San Nicolás 

Tecomatlan.  
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Marzo 2022 

Sesiones de cabildo  
 Quinta sesión ordinaria de cabildo, los puntos a desahogar fueron los 

siguientes: 

 Autorización al ejecutivo para la celebración de contratos o convenios con 

la relación a prestación de servicios de contabilidad con Yanet Peña 

Ramírez. Aprobado. 

 Análisis y autorización de vehículos en comodato.  

 Autorización de firma de convenio de colaboración en materia migratoria 

en favor de niñas, niños y adolescentes. Aprobado 

  Aprobación de minuta de proyecto de decreto que reforma, adiciona y 

deroga diversas disposiciones de la constitución política del estado de 

hidalgo, en materia de fiscalía general de justicia del estado de hidalgo. 

Aprobado. 

 Octava sesión ordinaria de cabildo, los puntos que se desahogaron fueron 

los siguientes: 

 aprobación de la creación de la dirección de desarrollo económico y 

social. 

 Autorización de la renovación de comodatos de las unidades tipo 

vactor del presidente 

 autorización del comodato de la unidad de la presidenta del sistema 

DIF. 

Junta de Gobierno Municipal (CAYSA) 
 Segunda sesión extraordinaria del ejercicio 2022, de la junta de gobierno 

de la comisión de agua y alcantarillado del municipio de Ajacuba. Se 

desahogó el siguiente punto: 

 Lectura, análisis y en su caso aprobación de la primera modificación 

al presupuesto de egresos del ejercicio fiscal 2022. Se aprobó.  
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Atención a la ciudadanía. 
 La Señora Marisol Aldana Moreno de la comunidad de San Nicolás 

Tecomatlan, me hizo entrega de la solicitud para que se le brindara el apoyo 

con el camión vactor que se encontraba en comodato en el municipio, para 

limpiar la fosa séptica que se encuentra en su domicilio, ya que no puede 

realizar la conexión al drenaje sanitario que pasa por su calle. Con gusto hice 

entrega de la solicitud al Presidente Municipal y al Director de CAySA. Di 

seguimiento y fue atendida.  

 

 

 Seguimiento a la solicitud de los vecinos de la calle Campeche del barrio La 

Palma 1ra sección de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan.  
Los vecinos por medio de una cooperación lograron juntar el 50% del total de 

la cotización que entrego el Ing. que con gusto acepto mejorar el servicio de 

energía eléctrica, comprar y colocar lámparas sobre la calle ya mencionada. 

En coordinación con el ciudadano Francisco Basurto, Presidente Municipal 

se les dio la aportación del otro 50% por medio de un cheque bancario, para 

que de inmediato se diera solución al problema que habían tenido por años. 
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 Continuamos trabajando en equipo los dos talleres (Música y Taekwondo) 

que se imparten en la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, creados por el 

responsable de arte y cultura de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, 

nombramiento que entrego el C. Miguel Cervantes, Delegado de la 

comunidad. 

Los alumnos que toman el taller de Taekwondo fueron invitados a participar 

en el evento “Open Taekwondo”, evento que se llevó a cabo en Acapulco, 

Guerrero; donde muy orgullosamente representaron a nuestro municipio. En 

coordinación con el Presidente Municipal, se brindó el apoyo económico de 

$7,000.00, apoyo que fue entregado al responsable de arte y cultura de la 

comunidad de San Nicolás Tecomatlan y será utilizado para gastos de viaje 

de los alumnos que participaran en el evento ya mencionado.   

 

 
 En conjunto con el Comité Independiente de la comunidad de San Nicolás 

Tecomatlan, realizamos la solicitud dirigida al Presidente Municipal para 

solicitar 5 toneladas de cemento, 40 varillas de ½ y 40 varillas de 3/8. 

Afortunadamente el Presidente Municipal aprobó y entrego el material que se 

solicitó para continuar con los trabajos que se realiza en los arcos de piedra 

que están siendo construidos en el centro de la comunidad.   
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 Actividades: 
 Se tuvo la visita de supervisores de una fundación que gestiona recurso para 

hospitales en zonas marginadas. Realizaron recorrido en compañía del 

Comisariado de la comunidad Santiago Tezontlale, Director de Obras 

Públicas, Secretaria Municipal y Asamblea Municipal para revisar las 

condiciones del terreno que ejidatarios de Santiago Tezontlale tenían la 

intención de donar para la construcción de un Hospital. Se daría seguimiento 

con los requisitos para que el municipio sea candidato.     
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Abril 2022 

Sesiones de cabildo  
 Séptima sesión ordinaria de cabildo. El punto a tratar fue el siguiente: 

 Autorización del recurso de la contra parte municipal para la 

construcción de sistema de agua potable en Vicente Guerrero, etapa 

cuatro de cuatro, por la cantidad de $625,000.00 autorización al 

Presidente municipal para firmar el convenio de coordinación. 

Aprobado.  

 Octava sesión ordinaria de cabildo. Los puntos que se desahogaron 

fueron los siguientes: 

 Aprobación de la creación de la Dirección y Subdirección de 

Desarrollo económico y Social. Aprobado.  

 Autorización de la renovación de comodatos de las unidades tipo 

vactor del presidente. No fue aprobado por la Asamblea Municipal. 

 Autorización del comodato de la unidad de la Presidenta del sistema 

DIF. No fue aprobado por la Asamblea Municipal. 

Mesas de trabajo 
 Asistí a la mesa de trabajo  para dar seguimiento a la comisión Comercio 

y Abasto y la Comisión que presido Desarrollo Económico en conjunto 

con el Director de Reglamentos. Se ingresara como punto a tratar en sesión 

de cabildo para crear la Dirección y Subdirección de Desarrollo económico, 

se gira la propuesta a la Comisión de Hacienda Municipal, para la creación 

de la plaza.  
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Atención a la ciudadanía. 
 Atendí la solicitud de los vecinos de la calle Campeche del barrio La Palma 

1ra sección. En una reunión con vecinos de la calle ya mencionada tomaron 

la decisión a ampliar su calle, los dueños de los terrenos estuvieron de 

acuerdo e hicieron el trámite correspondiente y realizaron la solicitud para 

que la máquina retroexcavadora del municipio realizara los trabajos 

correspondientes y con mucho gusto entregue la solicitud al Presidente 

municipal y dio atención a la misma.  

 
 Asistí a una reunión con el comité de jefa de manzana del barrio Santa Cruz 

Sur de la comunidad de Sana Nicolás Tecomatlan, para escuchar sobre el 

evento que organizan y aporte económicamente para la renta de la lona.  
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 Con mucho gusto dando seguimiento y con alegría de haber logrado la 

terminación al proyecto de mejora de servicio de energía eléctrica y 

alumbrado público de la calle Campeche del barrio La Palma 1ra sección, 

los vecinos invitaron al Presidente Municipal y a mi persona a realizar un 

recorrido por dicha calle y así reafirmar que en coordinación y en equipo 

logramos hacer muchos más por nuestras comunidades. Continuaremos 

trabajando de la mano de la ciudadanía, para así mejorar nuestro municipio.  
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Mayo 2022 

Sesiones de cabildo  
 Novena sesión ordinaria de cabildo. Los puntos que se desahogaron 

fueron los siguientes: 

 Aprobación de la firma de contrato con la empresa ESMEX Hidalgo S. 

de R.L de C.V. en relación a disposición final de residuos sólidos 

urbanos. No fue aprobado por la Asamblea Municipal.  

 Aprobación de la firma de convenio de colaboración con DIF estatal 

en relación a la operación de los programas de desayunos fríos y 

calientes. Aprobado por la Asamblea municipal. 

 Aprobación de la firma de convenio de colaboración con DIF estatal 

en relación a la operación de los proyectos de asistencia social 

alimentaria a adultos mayores y personas con discapacidad. 

Aprobado por la Asamblea municipal. 

 Aprobación de la firma de convenio de colaboración con DIF estatal 

en relación a la operación de los proyectos de asistencia social 

alimentaria a personas en situación de emergencia. Aprobado por la 

Asamblea municipal. 

 Autorización al presidente municipal para la firma de contrato de 

comodato con el gobierno del estado de Hidalgo en relación al 

inmueble ubicado en Av. 16 de Enero esquina con calle Reforma en 

Ajacuba, Hgo. el cual alberga actualmente las instalaciones de la UBR 

esto a partir de la fecha de su aprobación y hasta el 4 de septiembre 

de 2024. Aprobado por la Asamblea municipal. 

 Autorización de la implementación del programa SIPINNA en el 

municipio de Ajacuba. Aprobado por la Asamblea municipal. 

 Autorización de la reactivación de la plaza del responsable de 

espacios de alimentación, encuentro y desarrollo. Aprobado por la 

Asamblea municipal. 

 Autorización de la firma de convenio de colaboración con la UPFIM. 

Aprobado por la Asamblea municipal. 

 Autorización de la firma de convenio con la comisión de derechos 

humanos de Hidalgo. Aprobado por la Asamblea municipal. 

 Autorización de la renta por un mes de un camión rabón. Aprobado 

por la Asamblea municipal. 

 

 Décima sesión ordinaria de cabildo, los puntos a tratar fueron los 

siguientes: 

 Aprobación de la firma de contrato con la empresa Tecnosilicatos de 

México S.A. de C.V. 

 Asuntos generales: 

 Informe del balance de ingresos y egresos del ayuntamiento  

Renta  de 4 horas de roto martillo hidráulico en calle Julián Villagrán. 
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Mesas de trabajo 
 Se realizó una mesa de trabajo donde estuvieron presentes la comisión de 

Comercio y Abasto, la comisión de Desarrollo Económico y el Director 

de Reglamentos, para dar a conocer cuento es lo que se les cobra a quienes 

colocan su puesto en la plaza del día lunes y realizamos un recorrido por la 

plaza para platicar con los comerciantes y escucharlos con atención.  
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Se recibió en Presidencia Municipal al comité de comerciantes de la plaza 

de cabecera, ya que no están de acuerdo con la cuota que se les cobra y 

que está establecida en la ley de Ingresos dl municipio y escuchar sus 

peticiones.  

 
 Como Presidenta de la comisión Educación y cultura, asistí a la mesa de 

trabajo solicitada por la Regidora Rosario Márquez Abraham, integrante e la 

misma comisión. Se escuchó con atención el proyecto que plantea el 

ciudadano Jesús Roberto Gómez, se dará seguimiento y se analizara si el 

municipio cuenta con los espacios y el recurso para tal proyecto.  
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Atención a la ciudadanía. 
 En compañía del Presidente Municipal, se brindó atención a un grupo de 

mamas de los niños y jóvenes que asisten al taller de taekwondo en el centro 

de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, que solicitaron el apoyo con el 

pago de la renta de un autobús para la trasladar a los niños y jóvenes a una 

competencia en el municipio de Atotonilco el Grande y con gusto dimos 

seguimiento para que se brindara el apoyo.  

 

 
 Solicite una reunión con algunos vecinos de la calle Av. Hidalgo del barrio 

Rincón Norte de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, ya que en pláticas 

con algunos vecinos me daban a conocer el pésimo servicio de energía 

eléctrica que reciben en sus domicilios, es por eso que decidí ir a su calle 

para escucharlos y buscar soluciones al problema.  
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Recorrido con vecinos de Av. Hidalgo. 

 
 

 En conjunto con el Comité Independiente de la comunidad de San Nicolás 

Tecomatlan, realizamos una solicitud dirigida al Presidente Municipal, para 

solicitar Cemento, mortero y varilla, para continuar los trabajos de los arcos 

de piedra en la comunidad. Sabedores del compromiso que tiene el 

ciudadano Presidente con el municipio, se dio atención a la solicitud 

presentada. Seguimos trabajando en equipo.  

 

 
 Fui invitada a una reunión con los padres de familia de los niños y jóvenes 

que asisten al taller de taekuondo, para recibir el agradecimiento que 

enviaron al Presidente Municipal, por haber pagado la renta del transporte 



SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES 

 

Página 55 de 66 
 

para que asistieran al combate que se llevó acabo en el municipio de 

Atotonilco el Grande.  

 
 En compañía del Director de CAySA y el Ing. Víctor Quezada del área de 

Obras Públicas, dimos atención a ciudadanos de la comunidad de Vicente 

Guerrero, debido a que una fosa séptica se encuentra dentro del terreno del 

ciudadano Salvador y está ya se había tapado porque no se encontraba 

concluida, por esa razón se llenó de tierra y yerba, es por eso que con apoyo 

de estas dos áreas se dio solución para evitar que continuara derramando 

líquido y que era un riesgo para quienes cruzaban por ese terreno y problema 

ambiental. 
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Actividades 

 Con mucho gusto me sume en la faena organizada por el Comité 

Independiente de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, para continuar 

trabajando por la construcción de los arcos de piedra en el centro de la 

comunidad, siempre haciendo trabajo en equipo.  

 
 En coordinación con la jefa de manzana y su comité del Barrio Santa Cruz 

Sur de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, se realizó un pequeño 

festejo por el día de las madres. Hice la donación de un pastel y 6 regalos 

para rifar entre las mamas que estuvieron presentes.  
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Junio 2022 

Sesiones de cabildo 
 Décima primera sesión ordinaria de cabildo. Los puntos que formaron 

parte del orden del día son los siguientes: 

 Entrega del informe del balance de ingresos y egresos, así como el 

corte de caja. 

 Aprobación de minuta de proyecto de decreto que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la constitución política del estado de 

Hidalgo, en materia de voto migrante. Aprobada por la Asamblea 

Municipal. 

 Aprobación de minuta de proyecto de decreto que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la constitución política del estado de 

Hidalgo, en materia de derecho a la ciudad. Aprobada por la Asamblea 

Municipal. 

 Aprobación de minuta de proyecto de decreto que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la Constitución Política del estado de 

Hidalgo, en diversas materias. Aprobada por la Asamblea Municipal. 

 Autorización al presidente municipal C. Francisco Leopoldo Basurto 

Acosta para celebrar convenios de capacitación con el Instituto de 

Formación Profesional (IFP) de la secretaria de seguridad pública del 

estado de Hidalgo. Aprobada por la Asamblea Municipal. 

 Autorización al presidente municipal C. Francisco Leopoldo Basurto 

Acosta para celebrar convenio de colaboración interinstitucional para 

el fortalecimiento del trabajo formal a través de la Secretaria del 

Trabajo y Previsión Social del estado de Hidalgo. Aprobada por la 

Asamblea Municipal. 

 
 

 

 Primera sesión extraordinaria de cabildo. El punto a tratar fue el siguiente: 

 Aprobación de minuta de proyecto de decreto que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la Constitución Política del estado de 
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Hidalgo, en materia de Fiscalía General de Justicia del estado de 

Hidalgo. No fue aprobado por la Asamblea Municipal.  

 
 Segunda sesión extraordinaria de cabildo. Los puntos a desahogar 

fueron los siguientes: 

 Autorización de pago para clase de zumba. No fue aprobado por la 

Asamblea Municipal. 

 Autorización para llevar a cabo la reparación del brazo de 

excavadora 320. Si fue aprobado por la Asamblea Municipal. 

 Tercera sesión extraordinaria de cabildo. Los punto a tratar fueron los 

siguientes: 

 Dictamen de la comisión permanente de Hacienda Municipal. 

 Lectura y aprobación de la primera adecuación al Presupuesto de 

Egresos del Ejercicio Fiscal 2022. No fue aprobado por la Asamblea 

Municipal. 
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Mesas de trabajo  
 Estuve presente en las mesas de trabajo de la Comisión de Hacienda y 

Tesorera Municipal, para conocer las modificaciones que se realizaran al 

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2022.  
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Atención a la ciudadanía.  
 Asistí con mucho gusto a una reunión con los vecinos de la Av. Hidalgo y 

calle Durango, para escucharlos y en conjunto buscar soluciones.  

 

 Realice la donación de un galón de pintura blanca al Comité Independiente 

de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, para que la utilicen en el 

proyecto de los arcos de piedra. 
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 Realice la donación de bultos de cemento para continuar la pavimentación 

de la calle La Peña del barrio Rincón Norte de la comunidad de San Nicolás 

Tecomatlan. 

 

Otras Actividades 
 

 En coordinación con la Jefa de Manzana y comité del barrio Santa Cruz Sur 

de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan, se realizó la primera faena en 

el barrio. Se invitó a los vecinos de diferentes calles para  hacer equipo y 

limpiar nuestras calles. Con mucho gusto participamos en esta bonita 

iniciativa. 

 Calle Francisco Sarabia 
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Capacitación 

 Asistí al llamado que realizo el Congreso del Estado de Hidalgo, para asistir 

al taller “Ley de Ingresos de los Municipios”, donde nos dieron a conocer la 

forma en la que se integra y aclararon dudas. Como Asamblea Municipal 

debemos dar correcta revisión y tener de conocimiento, para así aportar y 

dar cumplimiento. 
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Julio 2022 

Sesiones de cabildo asistidas  
 Cuarta sesión extraordinaria de cabildo. Los punto que se desahogaron 

fueron los siguientes: 

 Presentación y aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda 

respecto a la primera adecuación al Presupuesto de Egresos 2022. 

Aprobado por la Asamblea Municipal. 

 Revisión, análisis, y en su caso aprobación de la primera adecuación 

al Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2022. Aprobado por la 

Asamblea Municipal. 

  Autorización al Presidente Municipal C. Francisco Leopoldo Basurto 

Acosta para la firma del convenio de colaboración con el Organismo 

Coordinador de Universidades para el Bienestar Benito Juárez García. 

Aprobado por la Asamblea Municipal. 
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Mesas de trabajo  
 Revisión de propuestas de Obra Pública en el municipio para realizar en 

2022.  

 
 

 Regidores y Síndico municipal, solicitamos la presencia del Presidente 

Municipal, Director de Servicios Públicos, Tesorera y Contralor Interno 

Municipal, para que se nos informe por qué no se había brindado el servido 

de recolecta de basura, en qué situación se encontraban los camiones 

compactadores y buscar solución al problema, ya que por más de 15 días no 

se brindó el servicio.  
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Atención a la ciudadanía.  
 Recibimos en Presidencia Municipal a vecinos de la comunidad de Vicente 

Guerrero, los escuchamos con mucha atención, se atendieron sus dudas y 

se generó una minuta de compromisos que el ciudadano Presidente debe 

cumplir.  

 

Ayudas sociales entregadas  

 Aporte económicamente a la Jefa de Manzana del barrio Santa Cruz Sur de 

la comunidad de San Nicolás Tecomatlan para la renta de una hora de 

máquina retroexcavadora, para limpiar la calle Av. Chapultepec, 

específicamente a un lado del Panteón de la comunidad.  
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Actividades 

 Continuamos trabajando en faenas en el Barrio Santa Cruz Sur de la 

comunidad de San Nicolás Tecomatlan. 

 Av. Chapultepec. 

 
 Asistí a la presentación del proyecto de tablas de valores, presentado por 

personal del Instituto Catastral del Estado de Hidalgo.  
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